

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Ambrosio obispo y doctor.

SANTO DE MAÑANA.—La Purísima Concepcion de Ntra. Sra. patrona de España.

CORREO DE AYER.

SUCESOS DE MURCIA.

Esperábamos con ansiedad el correo de Murcia para dar á nuestros lectores los interesantes detalles de los recientes sucesos de aquella capital que nos anticipó el telégrafo, y hasta hoy no ha llegado á nuestras manos. De los tres diarios que allí se publican solo hemos recibido el antiguo periódico conservador la «Paz» correspondiente al lunes y al martes el cual, dispuesto á rectificar las inexactitudes en que pudiera incurrir por la precipitacion del momento, escribe esta reseña:

«Como dijimos ayer (el martes), la partida de Montegudo habia desaparecido, y como los hechos han probado, esto fué de combinacion con la de Miravate, en cuyo punto no quedó otra fuerza insurrecta que la necesaria para distraer la columna que salió en su persecucion; así que por un lado caminaba aquella y por otro venian hacia la capital los que por las puertas de Orihuela y Nueva entraron dando los gritos de «viva la república federal,» «abajo las quintas» y «muera el gobierno,» uniéndose á estos los comprometidos de Murcia, pertenecientes en su mayoría al barrio de S. Benito.

Para hacer su entrada mejor por la puerta de Orihuela parece que los sublevados se ampararon en unos carros que venian delante y evitaron que los centinelas de avanzada les vieran hasta estar encima, lo cual no impidió para que los once guardias civiles que estaban en aquel punto sostuvieran el empuje en buena retirada, causando algunos heridos y muertos y haciendo que parte de las fuerzas se corrieran á entrar por la puerta Nueva.

Los sublevados inutilizaron algunos efectos en el fielato, se llevaron los fondos recaudados y con lachas destrozaron algunas puertas para entrar en las casas y defenderse, y hasta algunas tiendas de la calle de la Puerta de Orihuela tomaron algunos comestibles.

Una vez los sublevados en Murcia, las fuerzas que habian de defender á la ciudad se posesionaron de la plaza de Palacio y ayuntamiento, del gobierno civil y casa-contraste, quedando todo lo demás aislado; tanto es así que el jefe de la sublevacion se paseó varias veces por la Platería, Trapería y otras calles, ofreciendo al vecindario, prometiendo no habria ningun desman, pues con el pueblo si era neutral; nada querian; promesa que ha sido cumplida borrando el temor á los desmanes.

Los sublevados se posesionaron de la plaza de San Pedro, haciendo con adoquines dos barricadas, una en la entrada por la plaza de la Carnicería, junto al almacen de don Salvador Soriano, y otra en la entrada por la calle del Crédito Público, junto á la cerería del señor Madrigal, en cuyo trabajo invirtieron pacíficamente la tarde.

Tambien se hicieron fuertes en el barrio, en las posadas del plano de San Francisco y en el café del Trifon.

Las campanas de San Pedro y el Cármen se oian de cuando en cuando tocar á rebato.

Parece que por falta de armas no tomó parte todo el número de comprometidos en la sublevacion, y por esta causa grupos de estos se apoderaron de las que habia en los bazares de las intermediaciones de San Pedro.

Uno de los primeros encuentros habidos, fué en la calle de la Frenería al desembocar á la misma por la de la Pusmarina una seccion de carabineros y hacerle frente desde la entrada de la de Pareja una partida de insurrectos. Allí fué donde cayó herido un oficial y un sargento de carabineros.

En el Arenal se nos dice hubo lucha diferentes veces, haciendo por la fuerza del ejército algunos prisioneros. En las fachadas de aquellas casas hay señales evidentes de elló así como las hay en las de la Frenería, San Pedro, San Nicolás y otros puntos.

Llegada la noche los sublevados hicieron cerrar el registro del gas y la poblacion quedó á oscuras, infundiendo aun mayor espanto del que desde por la mañana se apoderó de todos, encerrándose desde luego los pocos vecinos que por mas valor ó mas curiosidad se atrevieron á salir á la calle y pasear por las que estaban libres de tropa.

El fuego se siguió oyendo hasta cerca de la media noche, pasándose el resto en un silencio que ni aun en los dias de Semana Santa lo hay, enmudeciendo las campanas hasta para los toques de oraciones y de ánimas.

La columna que salió para Miravete regresó á las primeras horas de la noche de ayer, y entró por la barca del portillo de Garay, trayendo algunos prisioneros de allá.

En la mañana de hoy se rompió el fuego de nuevo, y á los pocos momentos fueron apagados los de los sublevados y tomadas las barricadas de la plaza de San Pedro. Las fuerzas del ejército siguieron en su avance y fueron desalojando á la carrera á los sublevados de los sitios en que se defendian, haciendo algunos prisioneros, huyendo otros, y entre ellos los que conocian por jefes.

A los pocos momentos recorrió las calles una seccion de carabineros y otra de caballería de la guardia civil con el tercer teniente de alcalde señor Meseguer, anunciando habia terminado todo y se podian abrir las tiendas y puertas de las casas, verificándose esto conforme fué restableciéndose la calma.

Además no suministra el mismo periódico las siguientes noticias:

«A las doce de hoy, miércoles, cuando escribimos las noticias que anteceden; los heridos y muertos que habian entrado en el hospital son los que siguen:

Un teniente de carabineros con herida leve en una pierna; un alférez de dicha arma, contuso de un culatazo casual de un individuo de los que mandama; un sargento primero con herida leve en una pierna; un guardia civil herido de gravedad y otro con herida leve en la mejilla. De paisanos habian entrado once heridos, de los cuales habian fallecido dos y quedaban tres de gravedad, y seis hombres muertos y una mujer.

Del servicio en el hospital hemos oido hablar bastante bien.

Ademas hay otros muertos que parece no se han llevado al hospital.

—El oficial contuso es nuestro paisano señor Serrano.

—La muger muerta era la que recogia diariamente en la estacion el paquete de hojas de Madrid en que imprimimos la «Paz,» la cual habia salido de su casa (en el Castillejo) por carbon, y fué muerta por uno de los centinelas de la plaza de San Eulatra, como ayer sucedió con algunos otros de los que forman la suma de muertos que antes estampamos.»

(«Diario de Palma» del 3).

De *El Popular* del 2:

Dice «El Diario Español:»

«Las noticias de Murcia no son tan lisongeras como se creia. La tranquilidad no se halla restablecida por completo; pruébalo el hecho de haber mandado la autoridad que durante la noche se ilumine la poblacion, y el de ser cortado el telégrafo á medida que se compone. Galvez continúa indudablemente en la huerta, esperando tal vez, que sus correligionarios de Cartagena, contesten á los emisarios que les ha enviado. Si esto llegara á suceder, como temen las autoridades, la situacion podría hacerse comprometida; pues Galvez ha demostrado ser hombre de génio y fecundo en estratagemas militares.»

Dice «El Tiempo:»

«La faccion federal de Aniano Gomez recorria ayer tarde algunos pueblos de Castilla la Vieja, recogiendo quintos.

—La columna del brigadier Villacampa salió ayer para Baldell, á perseguir á la faccion Camacho, que andaba sacando hombres y dinero por los pueblos de Aragon.

—Una fuerza de las que habian concurrido á Béjar, con motivo de la insurreccion, tuvo que salir ayer tarde para Ciudad-Rodrigo, en donde el orden se encontraba amenazado.

—Tenemos entendido que ha sido relevado del cargo de gobernador militar de Gerona el brigadier Keller.

—Don Juan Corbalan, brigadier de ejército, ha sido nombrado secretario de la Direccion general de Infantería.»

Las «Provincias» de Valencia del 1.º, nos dá estas noticias:

«Anteanoche, á las altas horas, oíase hácia la parte de Poniente de la ciudad un tiroteo bastante vivo, y ayer mañana los noticieros se despachaban á su gusto con este motivo.

Lo que ocurrió es que fué atacado á tiros por una partida, cuya fuerza no se precisa, el polverin de Paterna, donde hay un corto reten de artillería. Este contestó al fuego sin abandonar su posicion, y de la ciudad salió, apenas se supo lo que ocurría, un destacamento, que llegó á aquel punto abandonado ya por los insurrectos.

Estos parece que continúan recorriendo algunos pueblos de esa parte del Poniente: pero sin organizar sus fuerzas ni formar núcleos de resistencia.

Esto basta, sin embargo, para mantener la zozobra en los pueblos y para que hayan regresado á la ciudad algunos propietarios que estaban al cuidado de sus haciendas.

En Villamarchante entró anteanoche una partida que inmediatamente decretó un vuelo general de campanas.

La declaracion de soldados sigue haciéndose en la capital en ausencia de los mozos, pero dice un cólega que algunas madres se han presentado á hacer constar la excepcion de sus hijos. Hoy toca el turno al distrito del Mar.»

De *La Reconquista*:

Del general Contreras nada se sabe hasta ahora. El jefe de los sublevados de Linares ha dirigido las siguientes proclamas:

«A los quintos de 1872.—Ciudadanos: Mártires de la tiranía íbais á abandonar vuestros hogares para servir al indigno gobierno radical, al mas inverosímil de los reyes. Pero el partido republicano defendiendo vuestros derechos y haciéndose solidario de vuestras justas quejas, se levanta en armas para salvaros con la proclamacion de sus principios. Teneis, por tanto, el deber de corresponder con el esfuerzo de vuestro corazon á la actitud gloriosa del partido republicano federal, y todos viviremos felices y España próspera bajo el gobierno libre de la república democrática federal.—Nicolás Estébanez.»

—«A las fuerzas de la guarnicion de Linares.—Oficiales y soldados: Digna de imitacion y aplauso es la patriótica conducta observada por vosotros. La fuerza pública no debe intervenir en las disensiones políticas de los pueblos: su mision es mas alta. Yo os felicito por haber abandonado esta republicana villa sin resistir á su unánime alzamiento, como felicito al pueblo por no haberos seguido ni hostilizado. Perseverad en vuestra digna conducta, y mereceréis de la nacion entera los aplausos que os prodiga vuestro compañero.—Linares 24 de noviembre de 1872.—Nicolás Estébanez.»

En «*La Igualdad*» leemos las noticias que siguen:

«La partida de 200 hombres que dió el grito de «viva la república!» en Churriana recorre los pueblos del contorno.

—«Han aparecido partidas en la parte Levante de la provincia de Málaga.

—«Las partidas republicanas levantadas en Santo Domingo, Logroño y otros pueblos inmediatos están animadas del mas entusiasta júbilo.

«Fuerzas del ejército han salido ya en su persecucion.»

La de hoy publica las noticias que siguen:

«De Córdoba ha salido una columna del ejército para reforzar la del brigadier Camús.

«Este ya debia haber verificado su union con otras fuerzas, al mando del brigadier Lopez, en La Carolina.»

«Resulta, pues, que, á pesar de tanto como se viene cacareando por los ministeriales la dispersion de las partidas de Despeñaperros, hasta ahora el brigadier Camús no hace mas que reconcentrar tropas para empezar sus operaciones.

«Además sabemos que ha sido cortada la comunicacion telegráfica entre Menjíbar y Andújar, lo cual hace suponer que las partidas federales pasan desapercibidas por encima de las tropas del ejército.

«Se han levantado nuevas partidas federales en la provincia de Logroño.

«Nos aseguran haberse sublevado los republicanos de Santo Domingo y otros pueblos colindantes.

«Escriben de Almería haberse presentado una

partida federal entre Berja y Dalios.

—«Se nos afirma que la importante partida federal que salió de Murviedro, y debe encontrarse próxima á Alicante, engrosada por los que se le han unido en los pueblos de su tránsito, cuenta ya con una fuerza de mas de 2.500 hombres.

—«El capitan general de Granada ha dispuesto se coloquen algunos cañones en los fuertes de la Alhambra, y que se haga provision de bombas.

«¡Si «reinará tranquilidad» en esta capitania general!»

«El Imparcial» da las siguientes noticias:

«Segun aviso del alcalde de Santo Domingo (Logroño), intentaron sublevarse los republicanos de dicho punto, y se decia que serian secundados por los de otros pueblos.

«De Haro y Cenicero han salido fuerzas para aquel punto.

«Los sublevados de Malpartida, Monte-hermoso y Valdeobispo se han dispersado completamente.

—«El coronel Teruel, que fué herido cerca de Almuradiel, continúa bastante grave.

—«En Baeza han sido recogidas al vecindario 160 armas, sin resistencia alguna.

«El juzgado continua instruyendo la correspondiente sumaria.

—«Han salido de Hellin fuerzas de la Guardia civil para Yeste, con objeto de restablecer la tranquilidad en este último punto.

—«Continúan haciéndose importantes prisiones en Murcia. Aun no se conoce el total de las bajas de los insurrectos, pues la mayor parte de estos, huyendo de las bayonetas de las tropas, se precipitaron por el puente que hay sobre el Segura, cuya altura es quince metros.

Leemos en «El Imparcial»:

«El estandarte cogido á la partida carlista levantada en Novés (Toledo), y cuya entrega hizo ayer al ministro de la guerra el jefe de la columna que la batió, señor Parés, es un trabajo verdaderamente notable.

«En uno de los lados lleva una cruz de la orden de Santiago, encima de la cual campea el siguiente lema: «Jesucristo y su Evangelio.»

«En el reverso, y primorosamente bordado en oro, se encuentra el escudo de las armas de España, con las flores de lis en el centro.

«Encima del escudo, y en letras bordadas en seda azul, figura la siguiente inscripcion: «Dios, Patria y Rey».

«En cada uno de los ángulos de ambos lados tiene bordada en seda amarilla la flor de lis.

«El fleco del estandarte es de canutillo de oro, perfectamente acabado.

«Y por último, pendian dos magníficos cordones de oro rematados por dos preciosas borlas del mismo metal.

«La corbata que acompaña el estandarte es toda ella de canutillo de plata, y las cintas que penden llevan la siguiente inscripcion: «Doña Margarita de Borbon y de Este, Reina de España.»

«La corbata está rematada por una imágen litografiada que representa á Nuestra Señora de los Milagros.»

De *La Lealtad*:

Madrid 2.

A mas de la insurreccion republicana y carlista, preocupa hoy muy seriamente la atencion pública lo que en algunos centros políticos he oido calificar de gran traicion de Zorrilla. Me explicaré. Los lectores de la «*Lealtad*» recordarán que he hablado hace pocos dias de los pasos dados por Zorrilla cerca

del Duque de la Torre para reconciliarle con Palacio y que una fatal coincidencia dió al traste con las negociaciones. Pero si estas han fracasado no por esto ha desistido el señor Ruiz Zorrilla de allegar elementos á la dinastía que nos ha traído de Italia y al efecto ha pensado en un ministerio conservador que haga frente á las críticas circunstancias por que España atraviesa y venga á turnar pacíficamente en el poder con el partido radical.

El señor Zorrilla comprende que está gastado en el poder y considera necesario para hacer frente á las insurrecciones que periodicamente se van sucediendo, robustecer la dinastía con los elementos conservadores de la revolucion. Al efecto ha pensado en un ministerio Topete ya que el duque de la Torre no quiere encargarse del poder.

El señor Ruiz Zorrilla á fuer de hombre encumbrado sin méritos ni merecimientos, es una ambicion vulgar y un egoista adocenado y está resuelto á no dejarse sustituir por ninguno de los hombres que hoy forman en las filas del partido radical.

En este sentido se habla de la gran traicion de Zorrilla, en tan y cuanto no consiente en un ministerio Rivero y rompe con los compromisos contraídos con los republicanos benévolos.

A juzgar por estos rumores están contados los dias del ministerio radical y tenemos en puerta un ministerio Topete Gándara.

Pocas noticias tengo hoy que comunicar acerca de la cuestion de orden público. De parte del gobierno gran reserva. Se dice únicamente que los sublevados continúan posesionados de Alcoy, y que las tropas no se han atrevido á atacarles. En Salamanca ha aparecido una nueva partida republicana que se dice vá capitaneada por un cura.

De Andalucía no hay noticias y es extraño que el gobierno guarde un silencio tan sospechoso. Estébanez se ha corrido mas acá de Despeñaperros. Se espera mañana un choque.

De las provincias Vascongadas no se tiene noticias porque el telégrafo esta todo casi interrumpido por el temporal. Sin embargo se dice que han aparecido cuatro partidas, alguna de las cuales asciende á doscientos hombres.

El señor Castelar quiere hablar para protestar contra el alzamiento republicano y hacer declaraciones de benevolencia para el gobierno; pero ha desistido en vista los consejos del señor Pi y Margall.—Y.

De «El Peninsular» de Valencia:

«La partida que, bajo el mando de Carles, se organizó en Cullera, que se retiró precipitadamente hácia la montaña á la entrada de la columna en aquella villa, que luego ha aparecido disuelta y entregado su jefe (Pascual Aayarri), estuvo hace tres dias en algunos pueblos del distrito de Gandia exigiendo raciones y dinero. Iban tan temerosos los individuos que la formaban, que se tenían por contentos si se les daban dos en vez de doscientos que pedian.»

Tomamos de «La Correspondencia de España»:

«El diario republicano la «*Igualdad*» dice que desde Almuradiel hasta Andújar hay unos 90 kilómetros, abandonados hoy á la insurreccion; de suerte que esta domina en toda la sierra, cerrando las comunicaciones de Andalucía con Madrid. Así es que desde anoche no se despachan billetes del ferrocarril mas que hasta la estacion de Valdepeñas.

Segun correspondencias que publican los periódicos liberales de esta Capital, el 29 de noviembre último se presentó una partida carlista, fuerte de 200 hombres, en Ajá y otros pueblos del partido de

Puigcerda (Gerona) para cobrar las contribuciones.

Ha fallecido en Barcelona doña Teresa Margall y Sanmiqué, madre del diputado republicano don Francisco Pi y Margall.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

De *El Diario de Palma*.

Madrid 1 (11 n.)

El Vice-presidente de la republica de San Salvador ha sido asesinado.

Dispersadas espontáneamente algunas partidas de insurrectos. Otras aumentan.

Anoche fueron desechadas en las Cortes algunas enmiendas que se habian presentado en el proyecto de ley sobre el clero.

El señor Castelar aplazó para otro dia su discurso en el Congreso.

Llegó el general Serrano.

Desaparecieron los motivos de crisis ministerial.

Los voluntarios han ofrecido movilizarse en caso necesario.

De *La Lealtad*.

Madrid 2 de diciembre.

Los sublevados han penetrado en Alcoy.

Se estraña el silencio de la «Gaceta» acerca los sucesos de Andalucía.

Corren rumores de que ha sido batida la columna de Camus.

El señor Bugallal interpela la situacion del orden público.

Las autoridades de Lérida y Tarragona han sido cambiadas.

Madrid 3 de diciembre.

Hay escasez de noticias tocante á la insurreccion.

Témese que los desórdenes se reproduzcan en Málaga.

Se insiste en que Contreras se halla en Córdoba.

Han salido fuerzas para Despeñaperros.

El próximo jueves Castelar, aunque de una manera benévola, interpelará al gobierno respecto del orden público.

De el *Diario de Barcelona*.

Madrid 3 de diciembre.

En el Senado no ha habido sesion por falta de número suficiente de senadores.

En el Congreso ha aprobado el tratado de comercio ajustado entre Holanda y España. Ha sido desechada una enmienda al artículo 8.º del proyecto de arreglo del clero. El señor Muñoz ha impugnado dicho artículo que ha sido aprobado así como el 9.º Se ha discutido una enmienda al artículo 10.º para que los municipios no cobren la contribucion del clero y se encargue de cobrarla el gobierno.

La «Epoca» cree inexacta la noticia de el «Imparcial» de que el señor Castelar tenga el proyecto de hablar el jueves en el Congreso.

El «Imparcial» rechaza indignado los rumores de que el gobierno esté en tratos para vender la isla de Cuba, califica de absurdo el rumor del próximo advenimiento de los conservadores de la revolucion al poder, y dice que cree que el presupuesto de ingresos podrá ser aprobado antes del dia 20.

El señor Ruiz Zorrilla ha despachado hoy con el Rey.

Varios periódicos desmienten la noticia dada por la «Iberia» de que el duque de Montpensier haya renunciado á la nacionalidad española.

Se asegura que ha sido admitida la renuncia del general Hidalgo. Se habla del general Pavía para reemplazarle en la Capitanía general de las Vascongadas.

Madrid 4 de diciembre.

El empréstito se hará tan solo en renta exterior. Anoche continuó en el Congreso la discusion del proyecto de ley sobre arreglo del clero.

El lunes llegó á Cádiz el vapor «Antonio Lopez» procedente de la Habana sin novedad.

París 2 de diciembre.

No ha sido aun reemplazado el ministro del Interior M. Lefranc que presentó la dimision. Todos los ministros querian dimitir, pero M. Thiers ha obtenido que permaneciesen en su puesto.

Continua la tranquilidad.

La Asamblea ha aprobado algunos artículos del presupuesto sin que ocurriese incidente alguno durante la discusion. Las secciones elegirán el jueves la comision constitucional conformre á la proposicion de M. Dufaure.

París 3 de diciembre.

El ministro de la Guerra ha pedido á la Asamblea un suplemento de crédito de diez millones de francos para el cuerpo de gendarmes.

París 3 de diciembre.

Washington.—El mensaje leído por el general Grant en el Congreso consigna que las relaciones exteriores son pacíficas, y dice respecto de Cuba: «La pacificacion no hace progreso alguno en Cuba y la insurreccion continúa sin esperanza de triunfar definitivamente. Sin embargo, si España no consigue reprimirla, la continuacion de la esclavitud es sin duda el principal motivo para prolongar el conflicto y una atroz injusticia causa de males terribles.» El general Grant deplora que haya norteamericanos en Cuba que posean esclavos.

Berlin.—Se han nombrado veinte y cinco individuos mas de la Camara de los señores, entre los que hay generales, funcionarios y grandes propietarios.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, París y Londres del dia 3 de diciembre.

Madrid.—3 por 100, 27-45 y 27-25.—Exterior, 31-25 y 31-00.—Bonos del Tesoro, 78-30 y 40.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 54-00, 53-90 y 85.

París.—3 por 100 francés, 52-70.—4 1/2 por 100 idem, 76-25.—Fondos españoles: Exterior, 29 3/4.

Londres.—Consolidados 94 5/8.

Seccion Local.

Espendidos en su totalidad, segun se nos ha dicho, los billetes de la lotería nacional, cuyo sorteo debe verificarse en Madrid el 23 del corriente, la Administracion de loterías de esta ciudad avisa á los jugadores haber pedido por telegrama una segunda remesa que probablemente se recibirá el correo próximo.

Hemos recibido ejemplares de la muy útil obrita titulada «REDUCCION DE CUARTOS Y CÉNTIMOS DE ESCUDO Á CÉNTIMOS DE PSETA Y VICE-VERSA,» publicada en Palma por D. A. S. R.; siendo el precio de cada ejemplar un real vellon.

En esta redaccion é imprenta es el único punto donde los tiene en venta nuestro corresponsal B. Sintés.

El número 44 del «Correo de la Moda» publica el sumario siguiente:

«Revista de modas, por doña Joaquina Balmase-

da.—MODAS: Trajes de señora y niña.—Traje para casa.—Traje para pasco.—Abrigo de novedad para niña.—Traje para jovencita.—Paletot carrik.—Esclavina de terciopelo.—Túnica de terciopelo y encaje.—Vestido para sociedad.—Marinera, tálma y paletot para niña.—Traje para niña.—Traje de paseo para señora.—Traje de paseo para jovencita.—Mangas de moda.—Cuello-corbata de muselina.—Trajes para niños de dos y siete años.—Traje de señora para casa.—Bota Luis XV y útiles de todas las clases para hacer el calzado.—Delantales.—Fichús y mangas.—ADORNOS DE CABEZA Y PEINADOS: Gorra de tul.—Gorra de muselina.—Sombrero de tul negro.—Lazos para el cabello.—Peina y alfileres de concha para el cabello.—Peinado Zara.—Peinado Cora.—Fichú Baschlik.—LABORES: por doña Joaquina Balmaseda.—Tabla pintada para encima del mantel.—Corbata de crochet.—Boisillo de punto de aguja.—Pañuelo de crochet.—Fleco de crochet.—Antimacasar de estretleras.—Almohadon de trencilla y crochet.—Canaquilla adornada.—Botones bordados.—Antimacasar de malla.—Dibujos de crochet, punto de aguja para edredones, chaquetas, etc.—Cenefas bordadas, cifras enlazadas y puntillas de todas clases.—Explicacion del figurin.—Total de los grabados contenidos en este número, 87.»

A esta y cuantas obras se hallan en publicacion, tiene suscripcion abierta en la redaccion é imprenta de «La Crónica» el corresponsal B. Sintés.

Nos ha sido facilitado el siguiente telegrama por conducto del señor Subgobernador de la isla:

Ciudadela 6.—8:28 mañana.

Mahon 6.—8:52 idem.

Falucho correo salido para Alcudia cinco mañana.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

Esta tarde á las 5 se cantarán completas solemnes en la Concepcion á las 7 y media misa de comunion y á las 10 misa mayor, predicando el doctor Ildefonso Hernandez presbítero.

En las Concepcionistas tambien completas y mañana fiesta solemne.

Hoy al anochecer en la Iglesia de San Francisco se cantarán completas solemnes en honor de la Purísima Virgen Maria en el misterio de su Concepcion inmaculada. Despues se empezará el devoto novenario. Domingo a las 7 y media de la mañana habrá misa de comunion y Absolucion Papal. A las 10 se empezará la misa mayor y predicará el Rdo. señor don Antonio Orfila Cura Párroco Castrense. A las 2 y media visperas y despues el novenario que continuará al toque de oraciones en los demas dias de la octava excepto el domingo en que tendrá lugar tambien despues de visperas.

Para animar mas y mas los fieles á solemnizar la memoria de tan grande misterio los sumos Pontífices concedieron iguales indulgencias á las del Corpus y su octava á todos los que con las debidas disposiciones visitaren dicha Iglesia y asistieren á los divinos oficios que durante la octava de la Coucepcion en ella se celebran.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 5.

De Barcelona en 1 dia Vapor Correo Mahonés de 164 toneladas capitán don Juan Thomás con 17 tripulantes 27 pasajeros varios efectos y la correspondencia.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
4	723.5	14	9.7	76	53	4	OSO. fr.	2
5	760.3	13.5	9.2	88	14	4	NNO. fl.	2

Anuncios.

D. Juan Cardona y Netto, Capitan de Fragata de la Armada Nacional, Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca etc

Por el presente se cita, llama y emplaza á los que se crean ser dueños de un madero de nueve metros y trece centímetros de largo por un metro y catorce centímetros de grueso, encontrado en la playa del predio Son Saura Vey, de la costa del Sur del distrito de Ciudadela, para que, dentro del término de tres meses, se presenten en el Juzgado Militar de Marina de esta Provincia, á deducir su reclamacion y justificar su derecho, en la inteligencia que espirado dicho término sin presentarse, les parará el perjuicio consiguiente; pues así lo tengo mandado por auto de hoy en las diligencias que estoy instruyendo sobre el particular. Dado en Mahon á dos de Diciembre de mil ochocientos setenta y dos.—Juan Cardona y Netto.—Juan Allés, Esno.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm 1462 en Mahon.

Espendidos en su totalidad los billetes del sorteo de 23 de este mes que recibió esta Administración, se avisa á los jugadores que se ha pedido por telegrama una segunda remesa, la cual llegará probablemente á esta Ciudad el correo próximo. Mahon 6 Diciembre de 1872.—Juan Rodriguez.

En venta.

Lo está la Estancia llamada «Egipto de baix,» de cabida de unas quince cuarteras tierra de labor, situada en los confines de los términos de Mahon y Añor, á la parte del Norte. Dará razon el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para arrendar.

Lo está la casa-horno calle del Rector n.º 16. Informaran en la calle de S. Alberto n.º 4.

PERDIDA.

El domingo por la noche, se perdió una mantilla de gasé negro con velo; pasando por la calle de Anuncivay, hasta la esquina de la Arravaleta.—A la persona la entregue en la casa n.º 3, calle Deyá se le darán las gracias y una gratificacion.

FACTURAS

para la presentacion de Cupones de papel del Estado.

Véndense en esta imprenta á MEDIO REAL una.

BARATO SIN IGUAL.

CALLE NUEVA NUM. 3, AL LADO DEL CAFÉ.

Desde el 2 de Diciembre hasta el 17 del mismo.

Teniendo que ausentarse de esta ciudad á la mayor brevedad posible Mr. Francisco Subervill é hijo, ofrece una gran rebaja de precios la mas limitada que se ha visto en los géneros que á continuacion se espresan.

Pañuelos de hilo puro rayado y Blanco á 46 rs. docena.—Pañuelos de id. Senefas á 26 rs. docena.—Pañuelos de id. Madras grande á 54 rs. docena.—Pañuelos de id. Senefas superiores á 70 rs. docena.—Pañuelos Batista é Irlanda Blancos, desde 36 hasta 120 rs. docena.—Pañuelos Doblado Blanco desde 80 hasta 120 rs. docena.—Pañuelos Nipis de seda y algodón desde 40 hasta 84 rs. docena.—Pañuelos llamados de yerbas grandes á 30 rs. docena.—Sábanas de una pieza de 10 por 14 cuartas á 66 rs. par.—Sábanas de id. de 12 por 16 cuartas á 96 rs. par.—Sábanas de id. Superiores 12 por 16 cuartas á desde 130 hasta 200.—Camisetas de algodón desde 5 rs. hasta 16 rs. una.—Camisetas de lana desde 12 rs. hasta 26 rs. una.—Tela de hilo puro de 4 1/4 cuartas á 5 rs. cana.—Tela grenobles de 4 1/4 y 4 1/2 y 5 y 6 cuartas de 7 rs. hasta 14 rs. cana.—Tela Plogasteles de 4 1/4 y 4 1/2 cuartas de 8 rs. hasta 40 rs. cana.—Tela gutray llamada granito de oro de 45 rs. hasta 24 rs. cana.—Tela Irlanda de 12 rs. hasta 26 rs. cana.—Tela de algodón de 4 1/4 1/2 á 5 y 6 cuartas de 4 hasta 8 rs. cana.—Bánobas labradas sin fleco grandes á 60 rs. una.—Bánobas de piqué extranjeras de 100 hasta 140 rs. una.—Flecos sueltos de varias clases, flasadas grandes medianas y pequeñas de 40 hasta 70 rs. una.—Flasadas de seda medianas á 70 rs. una.—Toallas de granito de 5 1/4 cuartas á 40 rs. docena.—Toallas de damás y granito de 7 1/4 á 66 rs. docena.—Toallas adomascadas de damás y ojo de perdiz 7 1/4 á 78 rs. docena.—Toallas extranjeras adomascadas de 7 1/4 y 8 cuartas de 100 rs. hasta 200 docena.—Toallas pefadas desde 96 rs hasta 120 rs. docena.—Servicios adomascados de damas y ojo de perdiz de 6, y 12 rs. y granito desde 48 rs. 56 rs. 90 rs. y 96 rs. juego.—Servicios adomascados chinos y alemanes de 6, 12, 18 y 24 rs.—Cubiertos desde 70 120 y 300 rs. juego.—Servicios de té de 12 cubiertos adomascados á 48 rs. juego.

Dicha tienda estará abierta desde las 9 de la mañana hasta las 9 de la noche.

No equivocarse. Calle Nueva núm. 3 al lado el Café.

Calendarios de las Baleares.

A 3 y 1/2 céntimos.

Véndense en esta imprenta.

LA LEYENDA

DE

NOCHE BUENA

POR

D. Ventura Ruiz Aguilera.

Forma un elegante tomo en 8.º menor y se vende en esta imprenta á 9 rs. uno.

ALMANAQUE DEL EMPLEADO

PARA

1873.

El Almanaque consta de 160 páginas, y su precio es de una peseta franco de porte, hallándose de venta en esta Imprenta.

Biblioteca Festiva.—PAUL DE KOCK.

Acabase de publicar por la Biblioteca de instruccion y recreo, establecida en Madrid otra célebre produccion del célebre y festivo escritor Paul de Kock titulada

LA
CASA BLANCA.

Forma dos elegantes tomos de mas de 200 páginas cada uno y se venden á 4 rs. tomo en Madrid y 5 en Provincias.—Admítense pedidos en esta Imprenta donde ecsiste un ejemplar por muestra.

ALVARO ROMEA.

COSAS DEL MUNDO

CON UN PRÓLOGO DE

D. Ramon de Campoamor.

Forma un elegante tomo en 8.º se espense á 8 rs. en Madrid y 9 en Provincias. Admíte se pedidos en esta imprenta.

Mahon, 1872. Imp. de M. Parpal, Bastion 39.